

Questions orales

LES POSTES

LA GRÈVE DES POSTIERS—LA LIVRAISON DES CHÈQUES
D'ALLOCATIONS FAMILIALES DANS LE SUD-OUEST ONTARIEN

M. Perrin Beatty (Wellington-Grey-Dufferin-Waterloo): Monsieur l'Orateur, ma question fait suite à celle du chef de l'opposition et s'adresse au ministre des Postes. Le ministre a répété hier qu'il avait des plans secrets pour sortir les chèques d'allocations familiales des bureaux de poste régionaux et les remettre aux personnes concernées. Sans lui demander de trahir les plans secrets qui lui permettent de sortir ces chèques des bureaux de postes régionaux, peut-il nous dire où les personnes qui attendent leur chèque d'allocations familiales dans le sud-ouest de l'Ontario pourront passer les prendre et à quel moment? Peut-il nous dire si cela sera possible pendant la première moitié de la semaine prochaine et où?

L'hon. André Ouellet (ministre des Postes): Monsieur l'Orateur, je ne sais pas si le député veut parler des chèques de pension de la vieillesse ou des chèques d'allocations familiales.

M. Beatty (Wellington-Grey-Dufferin-Waterloo): Des chèques d'allocations familiales.

M. Ouellet: Monsieur l'Orateur, ces chèques ont presque tous été distribués à l'exception de quelques-uns, dont la distribution est actuellement en cours.

M. Beatty (Wellington-Grey-Dufferin-Waterloo): Monsieur l'Orateur, j'aimerais poser une autre question supplémentaire au ministre en vue d'obtenir des éclaircissements. En ce qui a trait aux centaines de chèques d'allocations familiales qui sont restés bloqués dans les postes régionales lorsque la grève a été déclenchée, a-t-il pu les en sortir et les faire distribuer depuis lors?

M. Ouellet: En grande partie, oui, monsieur l'Orateur.

* * *

L'AGRICULTURE

LES GRAINS—DEMANDE D'ENQUÊTE SUR LE PRIX ÉLEVÉ DU
BLÉ DANS L'EST

[Français]

M. Gilbert Rondeau (Shefford): Monsieur le président, je désire poser une question à l'honorable ministre de l'Agriculture.

Étant donné que le journal *La Terre de chez-nous* rapporte que le prix du blé de première qualité se vend dans l'Est, et au Québec en particulier, \$7.09 les 100 livres, et que le rapport de la Commission canadienne du blé nous informe que le cultivateur de l'Ouest ne reçoit que \$2.65 les 100 livres pour la même qualité de blé, l'honorable ministre a-t-il l'intention de faire une enquête et de vérifier cette exploitation du cultivateur de l'Est, qui ne rapporte rien d'ailleurs à celui de l'Ouest?

[Traduction]

L'hon. E. F. Whelan (ministre de l'Agriculture): Monsieur l'Orateur, ces prix sont tous contrôlés et tous affichés. Il leur est très facile de vérifier le coût réel de l'expédition et le montant réel des commissions versées aux personnes chargées de la vente. Si on les décompose, je pense que ces chiffres indiquent que personne ne profite d'une augmentation injustifiée du prix des céréales. En outre, comme le député le sait sans aucun doute, le

[M. Trudeau.]

mais de l'Ontario est bien meilleur marché et c'est celui qui s'achète le plus.

[Français]

M. Rondeau: Est-ce que l'honorable ministre de l'Agriculture peut assurer la Chambre que le bill relatif aux profits excessifs, qui sera présenté prochainement, traitera de cette exploitation des agriculteurs de l'Ouest, qui ne touchent que \$2.65 les 100 livres pour le blé, et ceux de l'Est, qui doivent le payer \$7.09?

[Traduction]

M. Whelan: Monsieur l'Orateur, je crains que le député ne doive patienter encore quelques jours avant de voir le bill.

* * *

LES CÉRÉALES

NORD-OUEST DE L'ALBERTA—LES RÉCOLTES NON
MOISSONNÉES DÉTRUITES PAR LES INONDATIONS—L'AIDE
AUX AGRICULTEURS

M. Don Mazankowski (Vegreville): Monsieur l'Orateur, ma question s'adresse aussi au ministre de l'Agriculture. Comme les inondations ont à toutes fins pratiques détruit une grande partie des cultures non moissonnées qui restaient dans le Nord-Est de l'Alberta, je lui demanderais s'il reconsidère maintenant sa première décision au sujet de l'aide à accorder aux agriculteurs touchés puisque, suite aux inondations, ces gens n'auront plus de moisson à terminer et qu'ils ont dépensé une partie importante des avances sur ces récoltes?

L'hon. E. F. Whelan (ministre de l'Agriculture): Monsieur l'Orateur, je ne sais pas si nous avons reçu une demande officielle de l'Alberta, mais je sais d'après les conversations téléphoniques que nos fonctionnaires ont eu avec ceux du ministère de l'Agriculture de l'Alberta qu'on a établi des estimations grossières de la perte. Je crois savoir qu'une demande officielle sera présentée au gouvernement fédéral, et nous avons généralement répondu à ces demandes par le passé.

M. Horner (Crowfoot): Généralement ou généreusement?

M. Mazankowski: Il y a un certain temps, l'Alberta avait présenté des instances au ministère fédéral de l'Agriculture demandant le versement de paiements à l'acre. Je demande tout simplement au ministre de l'Agriculture s'il reconsidère actuellement sa première décision au sujet de cette proposition du ministre de l'Agriculture de l'Alberta?

M. Whelan: Monsieur l'Orateur, nous avons fait pratiquement—je ne crois pas pouvoir dire exactement—ce qu'avait demandé le ministre de l'Alberta quand je l'avais rencontré. Avant la crue du printemps, qui a cours actuellement à cause de la fonte des neiges, le très petit nombre de demandes présentées par les agriculteurs de l'Alberta s'élevaient en tout à \$80,000, suivant les derniers chiffres que j'ai vus, parce qu'ils attendaient eux aussi de voir combien de leurs récoltes ils allaient moissonner. Je reconnais que la situation a bien changé depuis.